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そうか市議会だよりの表紙の写真を募集しています。
あなたの撮影した写真で表紙を飾ってみませんか？
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または、議会事務局に直接お問い合わせください。
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そうか市議会だより❷…平成30年5月5日

議会が審査！
平成30年度予算
議会が審査！
平成30年度予算

教育・子育て教育・子育て
あおば学園を建て替えへ

〔事業費：１,０００万４,０００円〕

ＡＬＴ（外国語指導助手）を充実
〔事業費：１,４８８万円〕

学校の特別教室等にエアコン設置へ
〔事業費：３４２万１,０００円〕

働く親を幼稚園で支援へ
〔事業費：３,４５０万円〕

住みつづけたいまちへ
～平成３０年度一般会計予算 ７５３億６,０００万円を可決～

市長より平成30年度の予算案が提出されたため、一般会計予算
特別委員会を設置し、４日間にわたって集中的に審査しました。
その内容を議会広報委員会でわかりやすくまとめました。

浅井　昌志　委員長　　中野　　修　委員　　関　　一幸　委員
金井　俊治　副委員長　白石　孝雄　委員　　吉沢　哲夫　委員
藤家　　諒　委員　　　佐藤　憲和　委員　　佐藤　　勇　委員
佐々木洋一　委員　　　斉藤　雄二　委員　　小澤　敏明　委員
西沢　可祝　委員

一　般　会　計
予算特別委員会
委　員　紹　介

　老朽化が進んでいる児童発
達支援センターあおば学園の
建て替えに向けた調査を実施
します。

　問　あおば学園整備基本計画
の事業内容は。
　答　知的障がい児だけではな
く、肢体不自由児などの障が
い児を含め合計で45人を対象
とした通園施設を想定してい
る。新築で平成33・34年度で
施設整備の工事を行う予定。
　問　現地での建て替えのため
一時的な移転が必要では。
　答　平成32年度から、綾瀬川
左岸広場の南側に保育園の仮
設園舎として建設する施設を
使い、移転する形を考えてい
る。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　英語教育・国際理解教育の
推進のため、ＡＬＴの充実を
図ります。

　問　事業費の増額理由は。
　答　ＡＬＴ４人を直接雇用す
ることにより、報酬として
1,488万円増額した。
　問　ＡＬＴの充実により、外
国語活動の授業において、ど
の程度ＡＬＴの関わる授業が
実施されるのか。
　答　小学校は外国語活動のほ
ぼ全ての授業において、中学
校は学校規模と時間割の構成
によるが、外国語活動の授業
の約４割にＡＬＴのかかわる
授業が可能となる。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　児童生徒の健康保持と学力
向上のため、市内小・中学校
の特別教室等へのエアコン設
置に向け、準備を進めます。

　問　小・中学校の特別教室の
数と今後の設置予定数は。
　答　小・中学校の特別教室は、
おおむね650室。そのうち、
既に設置した音楽室・図書室
を除いた230室を想定してい
る。
　問　稼働に向けてのスケジュ
ールは。
　答　平成30年度は設計業務委
託を行う関係で、現況の確
認、設計・設置に向けた契約
などを進め、平成31年度の稼
働を目指し進める。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　市内の幼稚園で、保護者の
継続的就労により、常態的に
保育が必要だと認められる場
合に、Ⅰ型～Ⅲ型の保育を実
施します。利用料は、１人当
たり月額6,000円。

　問　幼稚園で預かり保育を実
施するとのことだが、体制は。
　答　原則幼稚園教諭２人体制。
　問　対象人数は。
　答　預かり保育実施園は12園。
１園当たり15人で、合計180
人を想定している。
　問　Ⅱ型、Ⅲ型の長期休業期
間中の利用料は。
　答　開園していれば、利用料
はかからない。
　問　市で負担する財源は。
　答　Ⅰ型は小規模の連携加算
も含め440万円、Ⅱ型は190万
円、Ⅲ型は150万円。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点
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健康・福祉健康・福祉
子宮がん検診の受診者増加を

〔事業費：１,９９２万６,０００円〕

まちづくりまちづくり
新庁舎建設に向けて

〔事業費：６,９３６万５,０００円〕
環境と調和する産業団地を目指して

〔事業費：５,４８３万１,０００円〕

生活困窮者への学習支援・家庭支援を
〔事業費：２,５１０万円〕

　公共施設等の老朽化や少子高齢
化等の厳しい財政状況の中、部局
室ごとに、最少の経費で最大の効
果が上げられるよう、新田駅東西
口地区での基盤整備、市制60周年
にかかわる事業など、必要な事業
にしっかりと目配りされた予算編
成であることを評価する。

　子宮がん検診の受診者増加
を目指し、受診方法の見直し
を行います。

　問　平成30年度の変更点は。
　答　市内20歳以上の女性が対
象で隔年受診から毎年受診へ
の見直しを行う。また、受診
申し込みの簡素化を図り、窓
口受付を廃止し、個別に受診
していただく。
　問　受診方法見直しによる受
診者の増加見込みは。
　答　平成30年度は平成28年度
実績の2,605人から約42％増
の4,500人の受診を見込んで
いる。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　本庁舎の平成33年度の完成
に向けて、基本・実施設計、
環境事前調査を行います。

　問　平成30年度の事業のスケ
ジュールは。
　答　平成29年度に引き続き、
本庁舎の基本設計を３カ月、
その後実施設計を９カ月行う
予定。工事の影響の有無を確
認するため環境事前調査は、
平成30年度前半の実施を予定
している。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　柿木地区の「企業誘致推進
エリア」において、市内産業
の振興、雇用の拡大を図るた
め、埼玉県と連携し、自然環
境、周辺環境と調和した産業
団地の形成を図ります。

　問　平成30年度の事業のスケ
ジュールは。
　答　開発に伴う手続を進め、
調整池、公園、道路の工事な
ど、本格的な造成工事に着手
される予定。県からは平成31
年度末の完成を目指している
と聞いている。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

　生活困窮世帯や生活保護世
帯で支援を必要とする小学
生、中学生、高校生とその保
護者に対して学習支援及び家
庭支援を行います。

　問　具体的な学習支援・家庭
支援の内容は。
　答　小学生については訪問に
よる支援を、中学生・高校生
については学習教室開催によ
る支援を行っている。
　問　平成30年度は受け入れ人
数を110人に増員するという
ことだが、その根拠は。
　答　平成29年度は定員を超え
る申し込みがあり待機が発生
したことから、可能な限り希
望者が参加できるよう増員す
る。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

賛成 賛成 賛成 賛成

討 論 平成30年度予算に対する各会派の主張
税収を確保し、
財政力のアップを

草加新政　
中野　修議員

　市制施行60周年の佳節に当たり
市民アンケートに応え、優先度の
高い施策に財源を充て、草加市の
ブランド力向上につながる予算編
成であると評価している。平成33
年度竣工予定の本庁舎建設に向
け、来庁者の利便性を高め、市民
の期待に応えてもらいたい。

市民満足度ＵＰの
市政運営に期待

公明党　　　　
西沢　可祝議員

　待機児童対策として、認可保育
園の増設や保育士の増員等が図ら
れるが、依然不足しておりさらな
る対策が求められる。教育環境
で、学校トイレ改修や特別教室の
エアコン設置等が進められる。学
校ごとの建て替えを含めた個別施
設計画の早急な策定を期待する。

保育園待機児童の
解消を

日本共産党　　
佐藤　憲和議員

　認知症高齢者の増加は、平成37
年度には高齢者人口の10％を超え
る予測で、介護者の負担軽減や情
報共有等、認知症初期集中支援チ
ームの設置、認知症地域支援推進
員を配置し、支援の充実を図り、
介護うつ、介護離職等の介護者負
担軽減ができることを評価する。

認知症初期集中
支援チーム設置を

自由市民クラブ　
松井　優美子議員

イメージ図
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【平成29年度補正予算】
　・一般会計補正予算（第５号）
　・一般会計補正予算（第６号）
　・公共下水道事業特別会計補正予算（第３号）
　・新田西部土地区画整理事業特別会計補正予算（第３号）
　・駐車場事業特別会計補正予算（第１号）
　・新田駅西口土地区画整理事業特別会計補正予算（第３号）
　・国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
【平成30年度予算】
　・交通災害共済事業特別会計予算
　・新田西部土地区画整理事業特別会計予算
　・駐車場事業特別会計予算
　・新田駅西口土地区画整理事業特別会計予算
　・国民健康保険特別会計予算
　・水道事業会計予算
【条例の一部改正】
　・職員の給与に関する条例及び一般職の任期付職員の採用等に関する条例
　・特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定め

る条例
　・児童発達支援センター設置及び管理条例
　・障害者グループホーム設置及び管理条例
　・国民健康保険の保険給付費支払基金の設置、管理及び処分に関する条例

　・後期高齢者医療に関する条例及び重度心身障害者医療費支給に関する条
例

　・指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に
係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準等を定める条例

　・地域包括支援センターの人員等に関する基準を定める条例
　・家屋及び土地の適正管理に関する条例
　・市営住宅設置及び管理条例
【条例の制定】
　・指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準等を定める条例
【その他・人事】
　・埼玉県市町村総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少
　・埼玉県市町村総合事務組合の規約変更
　・教育委員会教育長の任命
【意見書】
　・バリアフリー法の改正及びその円滑な施行を求める意見書
　・生活保護世帯の子どもたちの大学進学支援制度を求める意見書
　・「無期雇用」転換逃れの防止対策を求める意見書
　・洪水回避等を目的とした流量確保のための中小河川の河道掘削の予算の

確保を求める意見書
【請願】
　・谷塚西部地域に公園設置を求める請願書

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

議
　
　
　
　
　
　
長

・議長は表決に加わりません。・表中の「※自ク」は「自由市民クラブ」の略です。

原案可決
原案可決
原案可決
原案可決
原案可決

原案可決

原案可決
原案可決
原案可決

原案可決

原案可決

原案可決
同　　意
原案可決

草加新政 公明党 日本共産党 ※自ク －－
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賛否が分かれた 議案

全員賛成 で可決・同意・採択された議案・請願

　・日本国憲法第九条の改定の発議について、慎重に取り扱うよう求める請願

継続審査 となった請願

２月定例会における議案等の審議結果

注目の議案をピックアップ！

平成３０年度草加市一般会計予算
平成３０年度草加市公共下水道事業特別会計予算
平成３０年度草加市介護保険特別会計予算
平成３０年度草加市後期高齢者医療特別会計予算
平成３０年度草加市立病院事業会計予算
市長等の給与等に関する条例及び議会の議員の議員報酬及
び費用弁償等に関する条例の一部改正
草加市手数料徴収条例の一部改正
草加市国民健康保険税条例の一部改正
草加市介護保険条例の一部改正
草加市指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営
に関する基準等を定める条例の一部改正
草加市指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備
及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介
護予防のための効果的な支援の方法に関する基準等を定め
る条例の一部改正
草加市都市公園条例の一部改正
教育委員会委員の任命
所有者不明の土地利用を求める意見書

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 × 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 × 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇

　国民健康保険法等の一部改正による国民健康保険の広域化に伴い、条文の所要の整備を
行います。

　国民健康保険は、市町村それぞれが保険
者となって個別に運営していますが、平成
30年度から都道府県が財政運営の責任主体
となり、安定的な財政運営や効率的な事業

の確保等の国保運営に中心的な役割を担い、
制度の安定化を図るため、県と市が共同保
険者となって運営します。

２月定例会に市長から提出された議案は40議案です。今回は２つの議案
をピックアップし、そのポイントをわかりやすくお伝えします。

［ここでCheck Point］ ～国民健康保険の広域化とは？～

●国民健康保険税条例の一部改正

現行：市町村が個別に運営

市町村

市町村

市町村

市町村

•資格管理
•保険税の賦課・徴収
•保険給付
•保健事業

納付金

交付金
納付金

交付金

国保運営方針

都道府県

市町村の役割

•資格管理
•保険税の賦課・徴収
•保険給付
•保健事業

市町村の役割
（変更無し）

県の役割
•財政運営責任
•市町村ごとの国保事業費納付金を決定
•市町村ごとの標準保険税率等の設定
•市町村への保険給付費等交付金の交付

　市営住宅の入居手続の負担を軽減するため、市
営住宅入居者の決定方法等の見直しや入居に係る
連帯保証人の条件緩和を行う等、条文の整備を行
います。

　連帯保証人が見つからないために入居が困難と
なることがないよう、市営住宅の入居に際し必要
な連帯保証人の条件を以下のように緩和します。

［ここでCheck Point］
～入居に係る連帯保証人の条件緩和～

●市営住宅設置及び管理条例の一部改正

•連帯保証人は２人
•特別な事情がある場
合は、連帯保証人の
連署を必要としな
い。
  （連帯保証人１人で
も可）

•連帯保証人は１人
•特別な事情がある場
合は、連帯保証人の
連署を必要としな
い。
　（連帯保証人なしも
可）

現行 改正後

改正後：県と市町村の共同運営
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各会派代表４人の議員が行った代表質問
及びその答弁の要旨を掲載しています。

団長
芝野　勝利

団長
佐藤　憲和日本共産党 団長

佐藤　勇

団長
飯塚　恭代草加新政

自由市民クラブ

公明党
 新庁舎建設について
 問 以前私が一般質問した後の
取り組み状況について。元の
計画の総面積１万2,000㎡の
プラン変更は。また、第二庁
舎の利活用についても以前質
問しているがその後の取り組
みは。
 答 昨年９月の質問後、同一敷
地内である新庁舎と西棟に行
政機能を集約する事を基本に
方針変更した。そのため、総
面積は１万2,000㎡を超え、
９～10階になる。また、第二
庁舎の利活用については、市
役所と密接に関連する外郭団
体の配置等を検討している。
 待機児童対策について
 問 市内幼稚園との連携のあり

方について、市の考えは。
 答 ３歳児以降、４月から幼稚
園就労支援預かり保育事業を
行っていく。
 学校の授業時間確保について
 問 脱ゆとりに転換された。さ
らに土曜日等授業をすべき。
 答 学力向上、体験活動、公開
授業の実施ができ、教育活動
の充実につながると認識して
いる。

 国保税値上げの見送りを
 問 国民健康保険の県単位化に
伴い国保税値上げを行わない
よう求めてきた。市の考えは。
 答 市民への周知期間を確保
し、十分な周知を行った上で
実施すべきではないかとの御
意見があったことから、再度
検討し、新年度は税率の見直
しを行わない。
 中学生・平和大使の派遣を
 問 平和事業の予算をふやし、
広島・長崎への平和大使派遣
などを進めるべきでは。
 答 新たな事業として、夏休み
に中学生４人を平和大使とし
て広島に派遣し、原爆ドーム
などを見学し、感想を発表す
る場を設けていく。

 文化財保護の取り組みを
 問 歴史・文化を掘り起こし市
民が共有できる環境整備とし
て、文化財保護計画の策定
や、前市長時代に途絶えた市
史の編さんなどを進めるべき。
 答 草加市文化財保護指針を新
たに策定する。文化財保護体
制の確立として位置づけ、市
民が体験共感できる取り組み
をさらに進めていきたい。

 財政運営について
 問 財政は本当に厳しいのか。
積極的予算を組んでいるか。
 答 本市の財政状況は、公債費
比率や将来負担比率などの指
数でも、健全度が高まってお
り、他市と比べて劣るもので
はないが、財政の硬直性を示
す経常収支比率は、他自治体
と同様に上昇しており、将来
に対応できるよう、健全性の
維持に努めている。一方で予
算編成については、市政の諸
課題に対応するため、積極的
かつきめ細やかな予算づけを
行っている。
 市民力を支える
 職員力の向上について
 問 施政方針にある市民力を支

える職員力の向上により持続
可能性や安心につながるとは。
 答 支え合いの力を地域課題の
解決につなげていくためには
職員が市民の皆様と同じ目標
に向かってともに考え、役割
を果たす力を高めていくこと
が必要であり、この職員力の
向上が安定的な行政運営と、
持続可能性や安心の向上につ
ながっていくと考えている。

 ＣＳＷ（コミュニティソー
シャルワーカー）の役割は
 問 公明党が配置を要望してい
たＣＳＷはどのような役割と
考えているのか。
 答 制度のはざまに陥るケース
への支援などを考えている。
 獨協大学前駅東口のロータリ
ーの混雑解消を
 問 朝の通勤時間帯は事業者の
送迎車両などでロータリーが
混雑している。対策を講じる
べきではないか。
 答 ロータリーの土地所有者で
ある東武鉄道と調整を図るこ
とになる。混雑解消に向け
て、草加警察など関係機関と
具体的な対策の手法について
協議していく。

 保育現場に乳幼児の就寝を
 見守る機器の導入を
 問 人手不足が深刻な保育現場
で、乳幼児の就寝を見守るセ
ンサー付きの機器を導入する
考えは。
 答 うつぶせ寝による事故防止
製品などの購入費の助成制度
については、積極的に検討し
ていく。

国民健康保険

新庁舎建設

コミュニティ
ソーシャルワーカー

財政運営
草加市長
田中　和明

自由市民クラブ
団長　佐藤勇

日本共産党
団長　佐藤憲和

公明党
団長　飯塚恭代

草加新政
団長　芝野勝利

市議会４会派
それぞれの角度から市政をCheck ！～代表質問～

折り鶴オブジェ
～平和への羽ばたき～

獨協大学前駅
東口ロータリー
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一般質問の内容は草加市議会ホームページの
議会中継（録画放映）からご覧になることができます。
（右のＱＲコードからアクセスできます。）

問
答

問
答

問
答

問
答

問
答

公明党　西沢可祝 議員

空き家・空き店舗への対策は。

空家等対策計画を策定し、
空家データベースを構築していく。

問高齢となり施設入所する等
で空き家となる住宅が増えて
いる。空家バンク、空家総合
相談窓口を設置し、庁内で連
携して利活用できないか。
答ホームページや空家総合相
談窓口の設置も含め、他自治
体の情報収集に努め「空家対
策計画」を策定する中で検討
していく。収集した情報を関
係課が閲覧できる「空家デー
タベース」を構築していく。

問市営住宅が不足している。
空家マッチング事業を展開し
利用可能な空家を住宅確保要
配慮者へ紹介できないか。
答住宅セーフティネット法に
基づき支援などを検討する。

日本共産党　藤家　諒 議員
新入学児童生徒学用品費の
事前支給の実施を。
平成31年度入学者から
　　事前支給の導入を考えている。

問埼玉県内で平成30年度から
新入学児童生徒学用品費の事
前支給を実施する自治体の数
は。また、草加市の予定は。
答平成30年度から事前支給を
行う自治体は、小学校入学対
象者に対し31自治体、中学校
入学対象者に対し42自治体が
実施を予定している。
　草加市では、平成31年度入
学者から事前支給の導入を考
えている。

問生活保護の基準が変更され
ても、現行の対象基準を維持
していくのか。
答現行の平成25年４月１日現
在の生活保護法による年間基
準額の1.3倍を維持する。

公明党　広田丈夫 議員
獨協大学前〈草加松原〉駅から
名勝草加松原までの案内充実を！
先進的な取り組み事例を
　参考にしながら取り組んでいく。

問昨年４月１日には、松原団
地駅が獨協大学前〈草加松
原〉駅として、駅名が変更さ
れた。この駅名変更は将来に
わたる地域活性化の起爆剤に
なると考える。駅から草加松
原までいかに誘導し、案内し
ていくのか、この取り組みが
重要である。多言語の案内ガ
イドなどの設備やＱＲコード
の活用による案内などが効果
的と考えるが、市の見解は？

答先進的な取り組み事例を参
考にしながら、東京オリンピ
ック・パラリンピックに向け
て、充実するよう取り組んで
いく。

日本共産党　平野厚子 議員
保育園のシルバー人材センターの
技能員にも労災適用を。

平成30年度から変更する。

問保育園の技能員は法的に労
働者として扱われていないた
め、事故が起きても労災が認
められず、公務員が直接指揮
命令を行えば、偽装請負にな
るという問題を指摘してきた
が、その後どうなったか？
答請負より派遣の方がメリッ
トが多いことから、平成30年
度から派遣へ変更する予定。
あおば学園用務、路上喫煙防
止パトロールも同様に変更。

問シルバーの配分金と賃金の
差は？また、保険の加入は？
答配分金と賃金は同額と伺っ
ている。週20時間以内のた
め、雇用保険は対象外だが、
労災保険は加入している。

草加新政　吉岡　健 議員
コミュニティソーシャルワーカー
の草加市における役割は。
既存の所管課では対応できない
　問題などを支援する役割を担う。

問草加市が配置する予定のコ
ミュニティソーシャルワーカ
ーの役割とは？
答一般的なコミュニティソー
シャルワーカーの業務は生活
する上での困りごと等の課題
がある方やその家族に、課題
解決を図る個別のケースワー
クを行い、生活環境の整備等
の地域づくりを行うことであ
る。
　草加市での役割も同様だ

が、既存の所管課では対応で
きないような制度のはざまに
なってしまうケースや、複合
的な問題を抱える多問題ケー
スなどを支援する役割を担っ
ていくことを想定している。

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政一般につい
て市長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を
掲載しています。（掲載は発言順です）

草加のココが聞きたい！

一　 般 　 質　問

２月定例会では11人の議員が
一般質問をしました！
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問
答

問
答

問
答

問
答

問
答

問
答

草加新政　関　一幸 議員

パリポリくんバスの利用促進を。

各バス停の利用状況を検証し、
　　　待合環境の改善に取り組む。

問パリポリくんバスは試験運
行２年目を迎え、南西ルート
は見直し基準（乗車率50％）
に達していない状況である。
現在、パリポリくんバスを利
用している市民の方々のため
に運行を継続させたい。何か
利用促進を進めなければなら
ないのではないか。
答多くの市民が利用するパリ
ポリくんバス。今後はバス停
ごとの利用状況やベンチ、上

屋等の必要性を検証し、バス
まちスポットの周知に努め、
待合環境の改善に取り組む。
また収支率の路線評価を向上
させるためにグッズ販売や有
料広告等の取り組みを検討。

草加新政　佐藤利器 議員

草加市北東部地域の未来像は。

自然環境や田園風景と住環境の
　　調和のとれたまちを実現する。

問草加に残された最後の聖地
である草加市北東部地域の市
街化調整区域のまちづくりこ
そ重要と考えるが市長の思い
を伺いたい。
答多様な表情を持つ地域の特
性を活かし、豊かな自然環境
や田園風景と住環境の調和の
とれたまちを実現する。
問都市農業の将来像は。
答国の都市農業振興基本計画
や草加市の総合振興計画、都

市計画マスタープラン等と連
携を図り、平成31年度に策定
を行う（仮称）草加市都市農
業振興基本計画において、都
市農業振興への将来像を示し
ていきたい。

日本共産党　斉藤雄二 議員
無農薬・無肥料野菜を普及し、
都市型農業の振興を。

可能性を検討していく。

問無肥料、無農薬、無除草剤
で野菜をつくる自然栽培とい
う農法がある。石川県羽咋市
では、役所内に自然栽培推進
係を設置し普及している。羽
咋市の山辺市長は、「生産量
が重視されていたが、最近は
質が重視されている。自然栽
培は安全性を追求している」
と述べた。草加市でも自然栽
培を普及すべきだ。

答他地域での取り組み事例を
踏まえ、農業者の皆様の御意
見を伺いながら、その可能性
について検討してまいりた
い。

公明党　金井俊治 議員

特殊詐欺対策について市の対策は。

特殊詐欺被害防止キャンペーン
　　　　　　などを実施している。

問特殊詐欺の被害状況につい
ては？
答平成29年度の被害件数は69
件で、被害金額は１億8,599
万1,449円。
問市が行っている特殊詐欺対
策は？
答「消費者ホットライン１８
８番」を記載したマグネット
による周知、防災行政無線に
よる注意喚起の放送、防犯パ
トロールアドバイザーによる

無人ＡＴＭの重点警戒、パト
ロールステーションから被害
防止を呼び掛ける放送、毎週
水曜日に市内各駅周辺など
で、特殊詐欺被害防止キャン
ペーンなどを実施している。

草加新政　白石孝雄 議員
大雪災害に見舞われたときの
市の対応は。
マニュアルに沿って雪防会議を
　　　開催し、除雪対応等を行う。

問大雪災害に見舞われたとき
に対応する市のマニュアルは。
答降雪が予想される場合には、
雪防会議を開催し、積雪量予
想に応じて関係部署の職員を
配備するとともに、草加八潮
消防組合や草加市建設業振興
会などの協力を得ながら、除
雪対応を行っている。
問１月22日の大雪による積雪
に対して、市の対応は。
答対応マニュアルに沿って、

市内４駅の駅前広場や勾配が
急な橋りょうなどを中心に、
22日の午後から23日の朝にか
けて除雪及び融雪剤を散布
し、施設を所管する部局にお
いても除雪対応を行った。

無所属　小川利八 議員
柿木地区産業団地整備における
雇用対策は。
本市として雇用計画をまとめ、
　　　　関係機関と調整していく。

問住宅地に隣接するため条例
整備をする必要があるのでは。
 さらに、産業振興も積極的に
依頼しては。
答関係法令や本市の条例を適
合させながら、レイクタウン
の該当区域周辺環境を配慮す
る。産業振興については、関
係部署と連携を図り産業振興
に努める。
問雇用対策は、第一段階とし
て草加市限定で募集をかけて

いただきたい。その後近隣市
に拡張してもらいたい。
答現在、10社で3,200人の雇用
が予定されているため、本市
として雇用計画をまとめ、関
係機関と調整していく。

イメージ図
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《編集後記》
委員会として初の予算審査、代表質
問の紙面を編集しました。先日、議
会広報についての講義、実習に参加
し、その成果を活かすべく、今回は
力を尽くしました。パワーアップし
た「市議会だより」をご覧ください。
議会広報委員会委員　井手 　大喜

草加市立病院は子宮がん患者に対し行った腹腔鏡手術につい
て、保険適用に必要な基準を満たしていなかったため、実際
とは異なる開腹手術として診療報酬を請求していたと発表し
ました。これを受け、草加市議会は市立病院の診療報酬請求
に係る問題について緊急質問を行いました。
その内容を議会広報委員会でわかりやすくまとめました。

　草加市立病院は、平成24年
度以降に行った69件の子宮が
んの腹腔鏡手術について、腹
腔鏡手術の保険適用に必要な
施設基準を満たしていなかっ
たため、実際とは異なる開腹
手術を行ったとして代替え請
求できると判断し、診療報酬

を請求していた。
　開腹手術として代替え請求
していたことについて、内部
から指摘を受け、有識者らに
よる委員会で検討したとこ
ろ、診療報酬請求上の問題が
あるとされた。
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市立病院の診療報酬請求に
係る問題について

緊急質問　質問者

チェック① 今回の問題点は

患者への説明は
　患者に不必要に不安や動揺
などを与えないことを配慮
し、保険者（保険事業を営む
もののこと。国保事業では、
市町村や特別区、国保組合。）
との相談にあわせて、対象の
患者には誠意を持って説明し
ていく。
　また、通院中の患者には、
当院での経過観察や治療を続
けていただきたいと考えてい
るが、他院への転院等を望ま
れる場合は継続治療が可能な
近隣の医療機関を紹介する。

診療報酬の返還は
　誤って保険者に診療報酬請
求を行った医療費の保険適用
分の返還については、国・県
の指導を受けながら迅速に対
応していく。
　なお、患者への新たな請求
は発生しないよう対応する。

平成24年度以前に手術
を行った患者の確認は
　平成24年度以前は電子カル
テが導入されていなかったた
め、紙の診療録を遡って現在
確認している。

緊急質問の内容は草加市議会ホームページの議会
中継（録画放映）からご覧になることができます。
（右のＱＲコードからアクセスできます。）

　腹腔鏡手術は患者の体への
負担が比較的少ないことから
厚生労働省は４年前に子宮体
がんを保険適用の対象として
承認し、子宮頸がんは保険と
併用できる先進医療として承
認している。しかし、腹腔鏡
手術は高度な医療技術が必要
なことから、厚生労働省は保

険適用とするためには、数項
目にわたる安全基準を満たさ
なければならないと定めてい
る。
　このうち、草加市立病院は
常勤の病理医１名以上の配置
という基準を満たしていなか
った。

チェック②
市立病院が満たしていない
　　保険適用に必要な基準は

草加市立病院の今後の対応

平成30年６月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
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